

UN GESTO DE FERNANDO ORBEA

Se ha celebrado un partido en Marquina, en el que jügaron Gregorio Pradera y Totolo Urrutia contra Egurbide y el cubano Fries. Ganaron por pocos tantos Egurbide y Fries.

Refiriéndose al encuentro y a la actuación de Pradera, dice el cronista Aitona, que el "Potro" anduvo excesivamente nervioso y ansioso de hacer los tantos. Se le vieron cosas muy buenas, pero, a lo dicho, estuvo más nervioso que un llán.

Al hablar de la intranquilidad del potrillo, dice Aitona en su crónica, relacionada con el título de esta crónica:

"Parece mentira (y, sin embargo, es cierto) que estos grandes pelotaris, avezados a todos los públicos, se sientan amedrantados ante la crítica —que se presume benévolas— de sus propios paisanos. Algo de esto ha debido pensar el gran Fernando Orbea (¡el "as" mundial de la chistera!), porque no ha cesado de ensayar antes de decidirse a presentarse en el frontón de la Universidad, acontecimiento que se anuncia para el domingo próximo, rumoreándose que ya están vendidas todas las localidades.

Presumo que ese día el alcalde de Marquina y buen amigo tendrá que organizar un servicio especial de circulación rodada y parqueo de vehículos (se ve cada "haiga" que tumba de espaldas!). Y más cuando se sepa (para eso lo escribo) que Orbea —siempre inteligente— ha cogido por su cuenta el frontón para ese día, paga a todos "los demás" que trabajan y destina el remanente líquido para obras de reparación y conservación del mismo frontón. Por eso, ya que él se exhibe gratuitamente, tiene derecho a que paguen todos los que se asomen al frontón, suprimiéndose pases de favor. Esto es hacer bien las cosas. He dicho —y vuelvo a repetir— que siempre se ha distinguido Fernando Orbea por su inteligencia y buen sentido".

* * *

N. de la R.—Fernando Orbea demuestra, con su gesto, que sigue siendo un caballero. Es un muchacho de carácter bien formado, generoso, abierto.

La Universidad de la Pelota, esto es, el frontón de donde más figuras de la costa han salido, está, por viejo, cuarteado y pidiendo reparación.

Orbea, hijo de Marquina y, por tanto, pelotari formado en la Universidad, corre en su ayuda y hace lo que ustedes acaban de leer.

¡Bravo, muchacho!



Solozabal II no acaba de componerse. ¡Pero qué bonito resulta verle cuando sale esbaladito tras la pelota! Con Guara II ganó un par de partidos. A su vez, Guara sigue en plan de campeón.



Estos dos cuates, Zalvidea y Benito se están luciendo en este frontón. Zalvidea como un zagueiro de clase, de los que saben andar en la cancha. Benito va que vuela a los terceros partidos.

Acróstico

FRANCISCO UBEDA



Un empuje tremendo, una honradez cabal;

Belleza en el rebote con su derecha de oro,

En ventaja o perdiendo no deja de luchar

De entre los pelotaris resulta el gran ("Cachorro",

Al brillar en la cancha, orgullo de Mixcoac.
Pedro Nacente.